

Collectif NFP Gap 28 mars 2025

Table des matières

1.Appel en début de réunion de Joël	1
2.Ticket cinéma suspendu comme café suspendu	2
3.Demande de diffusion d'un film sur l'A69	2
4.Le rdv avec Marie Jo sur les locataires : 21/03 à 8h	3
5.Prochaine réunion :	3

Présent-e-s : Alain, Annette, Bertrand, Dany, Dominique, François, Hélène, Jean-Paul, Joël, Nicole

1. Rencontre avec Marie Jo Allemand sur le logement

La rencontre s'est passée dans une atmosphère détendue sans problème par rapport au fait d'arriver à 7 plutôt que 3 et avec une bonne qualité d'écoute réciproque.

Marie Jo part des principes :

- Que le NFP n'existe pas dans m'hémicycle : les groupes politiques sont indépendants
- Que les propositions de changement budgétaires et de lois au niveau national ne sont pas possibles actuellement (problème du déficit budgétaire, du rapport de force politique)
- Qu'il faut donc traiter le problème du logement localement par petits bouts. Dans ce cadre elle fait des propositions concrètes
 - travail avec le Préfet pour pousser les communes à construire du logement social - dans le sud du département (serrois) l'idée est de mutualiser des appels d'offre, de réfléchir à un projet global. Peut-on étendre à terme la démarche sur les autres territoires du département ? Est-il possible d'associer des associations, collectifs à ce travail ?
 - Des interventions pour aider individuellement à trouver une place à l'OPH

Nous avons proposé localement :

- une intervention conjointe auprès du département pour augmenter les fonds FSL,
- une sensibilisation les maires à la mise en œuvre de la loi sur la limitation des meublés de tourisme type Airbnb
- une campagne de communication dans les médias locaux pour poser correctement le problème du mal logement, en arrêtant de stigmatiser les mal-logés

Mais l'ampleur du problème du logement social est tel qu'on ne peut pas se contenter d'actions uniquement locales et les perspectives de dégradation par la

politique antisociale du gouvernement est une catastrophe. La mise en œuvre du programme du NFP nécessite une approche politique, nationale.

Il faut donc des propositions nationales pour changer les orientations politiques actuelles :

Remettre en route la rénovation énergétique : la suppression des programmes de rénovation est une grosse erreur : ces investissements sont rentables et apportent du confort et des économies aux locataires

Le programme de démolition réduit l'offre et à la montée en gamme du logement social exclut de plus en plus les bas revenus. Il faut réorienter ces programmes et investir dans la rénovation et la construction pour respecter la loi SRU (20% minimum de logement social)

Le CR est à envoyer à Marie Jo Allemand pour information et compléments éventuels.

Nous continuons le travail sur cette question importante en lien avec le DAL 05 (ex. le Festival Logement du 23 au 27 avril 2025 à Embrun-Châteauroux-les-Alpes « Je ne peux pas vivre sans toit »)

2. Rencontre nationale des collectifs

La rencontre nationale marque la même volonté que notre collectif : on veut que le NFP continue à exister.

Cette alliance des forces de gauche est liée à notre volonté de changer la société et de mettre en place de contrat de législature du NFP.

Depuis juin des tensions se sont installées entre les 4 principaux partis de l'alliance. On sait que s'il n'y a pas unité on aura l'extrême droite au pouvoir !

Comment traité les divergences sans entrer dans les logiques électoralistes ? C'est quasiment impossible avec des appareils politiques qui réagissent en fonction des gains et pertes de postes aux élections.

Faire essayer de minoriser l'influence de l'aile droite au PS ... Sans le PS on n'arrivera pas à gagner.

S'il y a des divergences tensions il faut en parler. Une partie du PS refuse de reconnaître le génocide à Gaza et dit jamais plus le NFP, il faut arrêter les manifestations pour la Palestine.

On est sur des stratégies politiques opportunistes versatiles, sans réelle volonté de soutenir le programme qui était à la base de l'alliance. Le PS, le PC ne reviendront à l'alliance que s'ils trouvent que c'est crucial pour eux de se remettre ensemble afin de garder ou gagner des sièges !

Pour le NPA faire alliance avec le PS de Hollande c'est faire le grand écart mais on le fait.

La poursuite de l'unité du NFP nécessite de la solidarité entre nous pour compenser ces stratégies politiques opportunistes.

Solidarité entre organisations :

Solidarité sur les actions :

Certains disent que le collectif NFP de Gap a très peu de réalisations à son actif ce qui explique le désengagement des participants. D'autres estiment que nous avons réalisé beaucoup d'actions :

- Se faire reconnaître en tant que collectif NFP sur Gap et alentours,
- Soutien de la lutte contre les JOP 2030,
- Soutien de la lutte des locataires et du démarrage du DAL05 –rencontre avec la députée MJ Allemand,
- Participation au Week-End Alternatiba à Veynes en septembre,
- 3 séances de projection du film au boulot, mise en place en cours du ticket suspendu aux cinémas Le Club et CIM
- Arpentage du programme NFP,
- Lien avec la rencontre nationale des collectifs NFP à Paris, inscription sur le tableau de recensement des collectifs des 5 collectifs connus, diffusion des informations aux autres collectifs connus du département,

Nous regrettons tous-tes de ne pas être plus sur le terrain pour rencontrer les gens, faire la promotion du programme. Nous sommes tous occupés et nous avançons en fonction de l'énergie que chacun peut mettre dans le collectif. C'est d'autant plus important de rester soudé, de répondre aux membres qui proposent des actions au collectif et de soutenir autant qu'on le peut les actions décidées collectivement.

3. Divergences et tensions entre organisations de gauche suite au visuel reprenant la photo d'Hanouna

Pour cette journée mondiale de lutte contre le racisme et le fascisme, les organisations politiques, syndicales et associatives sont arrivés à se diviser !

À la radio, Clémentine Autain a dû résister à une journaliste qui voulait lui faire dire qu'elle ne manifesterait pas avec LFI, avec Mélenchon considéré comme antisémite.

Le visuel LFI avec la photo d'Hanouna menaçant a été associé à des affiches de propagande nazi des années 30 et 40. Certains ont estimé que l'affiche, reprenant des codes graphiques utilisés par les nazis, était une expression volontairement antisémite. LFI face aux réactions hostiles a retiré le visuel sur facebook, visuel qui n'est resté que quelques minutes sur les réseaux sociaux. Plusieurs dirigeants, porte-paroles de LFI ont présenté des regrets.

Il nous faut réussir l'unité sur le terrain pour apprendre à se connaître et à traiter nos divergences. Mais la campagne pour antisémitisme contre LFI relayée par le LDH a créé des tensions entre nos organisations.

Le communiqué de la LDH est sorti le 17 mars à quelques jours de la manifestation du 22. Des réunions de régulation des différents LDH – LFI ont eu lieu le 10 et le 17.

Les responsables nationaux d'Attac ont participé à ces réunions et n'ont pas compris la virulence des positions de la LDH contre LFI.

Le communiqué s'appuie sur l'affiche Hanouna pour dénoncer explicitement un antisémitisme « authentique » supposé chez LFI : *voir extraits ci-dessous*

Communiqué de la LDH du 17/03/2025 : la lutte contre les racismes et l'antisémitisme est indivisible

Extraits :

La LDH (Ligue des droits de l'Homme) a pris connaissance avec consternation de l'affiche de La France Insoumise. [...]

La LDH est tout à fait consciente des tentations politiques d'instrumentaliser l'antisémitisme pour museler ... Cependant, ces instrumentalisations n'invalident pas la dénonciation d'une expression authentiquement antisémite.[...]

La LDH est née dans la lutte contre l'antisémitisme au moment de l'affaire Dreyfus. Elle continuera inlassablement à dénoncer et à lutter contre tous les discours racistes et antisémites quel qu'en soit l'auteur. [...]

Rappelant la nécessaire vigilance à avoir en toute situation contre l'antisémitisme, y compris dans les pratiques des organisations militantes . [...]

Ce communiqué nous interroge et pose la question de notre positionnement en tant que collectif NFP de Gap par rapport à LFI et nos camarades LFI présents. La question a été posée en réunion et l'ensemble des présents a affirmé que LFI n'est pas une organisation antisémite.

La question se pose aussi des objectifs de ces campagnes de diffamation et de dénigrement du mouvement politique LFI, une force politique jugée dangereuse par la macronie, la droite extrême et l'extrême droite. L'instrumentalisation par la droite et les objectifs poursuivis sont évidents, par une partie du PS aussi mais qu'en est-il des autres formations de gauche : quelle est l'objectif poursuivi ???

Position du TSEDEK ! collectif de juifs et juives décoloniaux·ales luttant contre le racisme d'État en France et pour la fin de l'apartheid et de l'occupation en Israël-Palestine

<https://tsedek.fr/2025/03/19/a-propos-dune-affiche-la-necessite-dune-approche-materialiste-de-lantiracisme/>

Pour autant, assimiler le visuel produit par la FI dans le cadre d'une mobilisation antifasciste à la propagande d'État antisémite des années 1930 et 1940 apparaît aussi douteux politiquement que fragile sur le plan méthodologique. La FI poursuit-elle un programme antisémite ? Non. La FI désigne-t-elle Cyril Hanouna comme Juif ? Non. Ce visuel s'inscrit-il dans une campagne visant les Juif-ves ? Non. Rien dans le contexte d'énonciation ne permet de soutenir la thèse d'une prise de position antisémite de la FI. C'est ici que se révèle la vacuité qui consiste à dénoncer des tropes, ou représentations antisémites, dans l'absolu, et l'absurdité qu'il y a à dresser un parallèle entre une affiche appelant à manifester contre l'extrême-droite et un film de propagande nazi.

20 mars 2025 : Communiqué de l'Union Juive Française pour la Paix (UJFP)

Selon l'UJFP, « *la haine raciste se diffuse largement à partir des émissions du groupe Bolloré* », et M. Hanouna tente « d'utiliser les affiches de LFI visant des personnalités d'extrême droite » à des fins polémiques.

L'organisation reconnaît toutefois que le visuel concernant M. Hanouna « *peut prêter à confusion* », car il évoque certains stéréotypes regrettables. Mais UJFP refuse que cette ambiguïté soit exploitée par « *l'extrême droite toute heureuse de sauter sur cette ambiguïté pour tenter de renverser le stigmatisme de l'antisémitisme* ».

L'UJFP souligne également l'absence de réaction similaire envers Charlie Hebdo lors de ses caricatures d'Hanouna, soulignant une indignation sélective et rappelant qu'elle ne peut « *accepter ni de se prêter aux manœuvres des racistes de la Bolloré Team, ni de considérer que LFI soit antisémite* ».

4. Proposition de la projection du film « Alliances terrestres » sur la résistance à la construction de l'A69

Jean Luc Hervé, militant de la conf et à Terre de lien, a proposé de passer le film «Alliances terrestres» sur la résistance à la construction de l'A69 au Club ou à la CIM (contact lors d'une séance du film au Boulot) : qui pourrait faire partie d'un groupe de travail sur le projet avec Jean Luc ? Le film permettrait de faire un parallèle avec les actions No JO en particulier sur l'intérêt des actions en justice ...

5. Prochaine réunion :

Vendredi 11 avril 18h lieu à définir (jean Paul demande la salle de la mutualité)